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Но хэппи�энды случаются только в сказках.
Новейшая же история генной инженерии —
родительницы красивых, но безвкусных ово�
щей и фруктов походит скорее на триллер с
жертвами дешевой и нездоровой пищи. Хотя
в ее основе лежит сказочно красивая идея на�
кормить мир быстро, дешево и сытно. 

В погоне за количеством человечество, как
всегда, потеряло в качестве. Вместо "вкусно и
много" получилось "много, но небезопасно".
Жертвами научных изысканий стали милли�
оны гектаров загубленных земель, повлекшие
17�процентное снижение производства про�
довольствия в мире. 

В конце 80�х годов прошлого столетия для
промышленного производства пищевой до�
бавки триптофан в США была создана ГМ�
бактерия. Однако вместе с обычным трипто�
фаном она стала также образовывать эти�
лен�бис�триптофан. Это соединение яви�
лось причиной тяжелого заболевания. Преж�
де чем управление по контролю за качеством
пищевых продуктов США запретило приме�
нение генетически модифицированного сор�
та пищевой добавки — L�триптофана, он
убил 37 и сделал инвалидами более 5000
американцев.

Соя — основной заменитель белка, актив�
но использующийся в пищевой промышлен�
ности. Заменив мясо, соя легко и непринуж�
денно вошла в рацион каждой пятой россий�
ской семьи. Многие производители колбас
беззастенчиво применяют ее в производстве,
зачастую используя не натуральные семена
сои, а дешевые мутанты, созданные в резуль�
тате борьбы с гербицидами. Вкусовые качест�
ва колбас и сосисок с добавлением соевого
белка заметно уступают тем, что сделаны
только из мяса. Но, к сожалению, фактор де�
шевизны остается решающим для многих
российских потребителей. 

А ведь вкусовая неполноценность — не

главный недостаток генетически модифици�
рованной сои. Согласно исследованию зару�
бежных ученых, недавно опубликованному в
научном журнале "The Lancet", ГМП опасны
для здоровья. По утверждению некоторых
специалистов�генетиков, фрагменты ДНК
трансгенов легко встраиваются в микрофлору
желудка, вызывая, в частности, желудочно�
кишечные заболевания.

Но из любой критической ситуации есть
выход. К примеру, в Европе в роли "принца�
спасителя" выступили правительственные
санкции, запрещающие использование ГМО
при производстве детского питания. В России
же, пока ограничились предписанием, регла�
ментирующим предел содержания ГМ�источ�
ников, при превышении которого продукты
необходимо маркировать. Сначала это была
планка в 5%, теперь — в 0,9%.  

Однако некоторые продвинутые россий�
ские пищевики пошли дальше и отказались от
использования  генетически модифицирован�
ного сырья при производстве продуктов пита�
ния. Среди них крупный производитель мяс�
ных продуктов — Останкинский мясоперера�
батывающий комбинат.

— Использование ГМ�сырья потенциально
опасно, —  объясняет свою позицию гене�
ральный директор ОМПК Михаил Попов, — и я
не хочу проверять уровень этой опасности на
наших потребителях. Мы решили полностью
отказаться от использования генетически мо�
дифицированных компонентов в своей про�
дукции. 

Сегодня мясные изделия под маркой "Ос�
танкино—новый стандарт" и остальная про�
дукция комбината маркируются зеленым
значком "Генетически безопасный продукт" и
состоят только из натуральных, генетически
чистых ингредиентов. 

Пожалуй, это единственный достойный фи�
нал жесткого триллера под названием ГМО.

Овощные витрины прельщают правильностью форм и сочными красками фруктов.

Мясные прилавки ломятся от красочных колбас и буженины. Мозг поддается

внезапно возникшему зову желудка, руки тянутся за наливным яблочком.

Стоп! Про опасность этих самых наливных, гламурных яблочек, кажется,

еще Пушкин предупреждал. Помните, царевна польстилась — и уснула на веки

вечные до заветного поцелуя принца. 
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ТТРРИИЛЛЛЛЕЕРР

Опираясь на палочку, в наш
кабинет вошел пожилой посе�
титель.

— Меня зовут Нефедов Ни�
колай Васильевич, — предста�
вился он. — Я ветеран труда,
бывший несовершеннолетний
узник концлагерей. Пришел к
вам с просьбой. Скоро дата,
дорогая для меня и моих дру�
зей�однокашников.

И Николай Васильевич рас�
сказал, что  тридцать лет на�
зад, 30 марта 1955 года, он и
другие выпускники кромского
училища № 4 (более ста чело�
век) целым эшелоном  уезжа�
ли с орловского вокзала на
целину, в Павлодарский край.
Играл оркестр, вручались бу�
дущим целинникам подарки и
запчасти для машин. И было
тогда ребятам, получившим
специальность трактористов,
по 20 лет. Полгода  с энтузиаз�
мом  трудились орловские ре�
бята на благо Родины, а затем
пошли служить в танковые
войска.

— Прошу через газету по�
здравить с этой датой Павла
Алешина, Алексея Апухтина,
Анатолия Курулева, Николая
Измашкина и всех�всех дру�
зей�товарищей, кто  жив и по�
мнит славное время нашей
молодости, — попросил вете�
ран.

А. СВЕТЛОВА.

Но вот сменились мастер и
сантехники, затем при�
крепили наши дома к
новому ЖЭУ № 28, и на�
чались мои хождения по
мукам. Оказалось вдруг,
что радиатор в комнате
стал еле теплым, температура в
квартире опускалась до 17�18
градусов. Я замерзала, особен�
но по ночам. В новом ЖЭУ мне
объяснили, что виновата в таком
положении дел "обратка" и сде�
лать ничего нельзя. Мои возра�
жения насчет предыдущих зим
во внимание не принимались.

На мой вопрос, почему же
раньше батарея была горячей и
никто ни разу не произносил
этого слова "обратка", в ЖЭУ
ответить не смогли, считая, ве�
роятно, что я просто все выду�
мываю. Пришлось купить обог�

реватель и уже третью зиму
пользоваться им. Конечно, уве�
личилась оплата за электро�
энергию, но я хотя бы не так
мерзну. Однажды мастер обро�
нила, что из�за меня она не бу�
дет "гонять воду по трубам", из
чего я поняла, что, видимо, так
можно отрегулировать темпера�
туру в моем радиаторе. (А живу
я на первом этаже девятиэтаж�
ки, и предыдущие мастера спуска�
лись в подвал, что�то там делали,
и батареи в моей квартире стано�
вились одинаково горячими).

С наступлением морозов
этой зимой температура в моей

квартире опять упала до 18 гра�
дусов, снова я пользовалась
обогревателем, в очередной
раз слышала слово "обратка".
Но ведь оплата за отопление на�

много увеличилась, а мерзну я
по�прежнему. Так что же это за
реформа ЖКХ? В чем ее смысл?
Увеличить оплату, оставив все
по�старому? И почему "обратка"
идет через радиатор, а не по
другому стояку? За что я должна
платить 100%, да еще и пользо�

ваться обогревателем,
т.е. еще тратить допол�
нительные деньги на
электроэнергию? За ян�
варь этого года я запла�

тила за свое тепло на 200 руб�
лей больше, чем в декабре, а
сижу, как капуста, в ста одежках.

Л. ШАБЕЛЬНИК.

г. Орел.

Нам довелось отдыхать в сказочном местечке Орловщины — нашем са�
натории "Лесной". Здесь мы встретили высококлассных и доброжелатель�
ных врачей.  Огромное спасибо кардиологу Елене Ивановне Прокошиной,
терапевту Светлане Андреевне Лапиной, невропатологу Елене Владими�
ровне Ларкиной, хирургу Игорю Борисовичу Темачилову, медсестрам Алле
Григорьевне Хомутовой, Елене Валентиновне Приведенцевой, массажисту
Руслану Мусаеву.

В санатории великолепная кухня. Благодарим за вкусные блюда повара
Лидию Васильевну Ковалеву, официантку Ирину Александровну Ширитон.

Спасибо Галине Александровне Воробьевой за вечера, концерты, дис�
котеки — скучать во время отдыха нам  не давали.

От души благодарим администратора Тамару Васильевну Алымову, гор�
ничную Татьяну Шеховцову, главного врача Александра Андреевича Семен�
ца и весь персонал санатория. Спасибо всем, кто заботится о больных лю�
дях.

Л. ЗВЕРЬКОВА, З. ИЛЬИНА, 

С. СОЛАКОВ, А. ПОДЪЯЧЕВ,

Я. БОБОВНИКОВ, А. АЛДОНОВ.

ИЗ ПОЧТЫ ДНЯ

ПРЕКРАСНО ПРОВЕЛИ ВРЕМЯ

ВРЕМЯ
НАШЕЙ

МОЛОДОСТИ

Я живу в своей квартире уже семь лет. Первые четыре года не испытывала каких(либо

неудобств или неприятностей, связанных с отоплением и коммунальным обслуживанием.

С началом отопительного сезона ко мне заходили сантехники и мастера из ЖЭУ —

проверяли радиаторы, и, если одна из батарей была немного холоднее, каким(то образом

повышали ее температуру. Я не знала горя и все четыре зимы наслаждалась теплом, ни

разу не предъявила никаких жалоб ни ЖЭУ, ни теплоэнергетикам.

ЖИЛИЩНЫЙ  ВОПРОС

СТРАННАЯ «ОБРАТКА»СТРАННАЯ «ОБРАТКА»

ОТ РЕДАКЦИИ. Пока письмо готовилось к печати, автор его
сообщила, что добросовестный сантехник спустился в подвал
этого дома, "прогнал" воду по трубам, пока не сошла грязь и не
очистилась вода. Сразу радиатор в квартире стал теплее, и тем�
пература повысилась на три градуса.

Оказывается, дело не в "обратке", а в нежелании работников
ЖЭУ найти причину неудобства и устранить ее. Дело�то не стои�
ло и выеденного яйца, а квартиросъемщица мерзла почти три зи�
мы, нервничала, пытаясь уговорить мастеров и инженеров слить
воду из трубы и тем самым поднять температуру в квартире. Вот
вам и вся "обратка".

Юрий Иванович Ковырков при�
шел в милицию после срочной служ�
бы в армии, проработав с 1974 по
1981 год инженером�конструктором
первой категории на Орловском за�
воде научных приборов. Был направ�
лен в областной отдел вневедом�
ственной охраны при УВД и по сей
день трудится здесь.

Не будем говорить, что легким и
безоблачным был его карьерный
путь в органах. Были, что называет�
ся, "белые и черные полосы" и злые
языки завистников, но неутомимый
оптимизм и самодисциплина всегда
приходили на выручку. Практически
все специальности познал Юрий
Иванович в охране — от организато�
ра службы и аналитика до инженера
и юриста. 

Находясь с ноября 1997 года в от�
ставке, и по сей день остается в
строю. Приказом начальника Глав�

ного управления вневедомственной
охраны в марте 2003 года награжден
нагрудным знаком "За отличие". Яв�
ляясь фактически ведущим аналити�
ком областного отдела, именно
Юрий Иванович регулирует ту "мат�
рицу цифр", которая во многом оп�
ределяет место орловской охраны в
масштабах региона и страны в це�
лом. 

И сейчас тянутся к Ю.И. Ковырко�
ву молодые сотрудники. Он отлично
владеет компьютером, знает прин�
ципы действия новых охранных сис�
тем, живо интересуется всеми пуб�
ликуемыми нормативно�правовыми
актами — настоящий бакалавр ми�
лицейских наук.

Игорь ЗВЯГИНЦЕВ.

Начальник отделения 

милицейской службы ОВО 

при УВД Орловской области.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

БАКАЛАВР МИЛИЦЕЙСКИХ  НАУК

Огромное спасибо всем медикам, спасшим на�
шего сына Дениса, который перенес три сложные
операции. Это главный хирург  области В.Ф. Мура�
дян, лечащий врач областной клинической боль�
ницы М.Ю. Казначеев,  заведующая отделением
реанимации А.В. Соболева. Особенная благодар�
ность администрации областной клинической
больницы. Можно сказать без преувеличения, что
эти замечательные люди дали моему ребенку вто�
рую жизнь. Спасибо вам за профессионализм,
внимание, чуткость. Больше бы таких медиков! 

Папа Дениса.

СПАСПАСИБОСИБО
ВРВРААЧАМ!ЧАМ!


